

LA VIEJA LITERATURA EXTREMEÑA

En uno de los periódicos de mayor tirada e importancia de España, el ABC, dos escritores de los que disfrutaron mayor consideración en la literatura actual española, Azorín y Eugenio D'Ors, se han ocupado recientemente en comentar la labor y merecimientos de dos escritores extremeños, uno del siglo XVIII, don Francisco Gregorio Salas, otro del siglo XIX, el gran Donoso Cortés.

Dos artículos de sus notables Glosas consagró Eugenio D'Ors a comentar la justicia con que, fuera de España, se cuenta con la mentalidad de Donoso Cortés como uno de los valores intelectuales que integran el acervo espiritual europeo del siglo XIX, siendo uno de los escasísimos intelectos ochocentistas de España que tienen esa importancia.

Azorín, al ocuparse, en su reciente artículo, en la labor del simpático clérigo extremeño, con motivo de un artículo que respecto de él ha publicado en el Boletín de la Biblioteca Menéndez y Pelayo, José María Cosío, anota el hecho de que es Salas, uno de los que, en la corriente internacionalista del siglo XVIII, supieron mantener el culto a lo genuinamente español.

Queremos, sobre todo y ante todo, señalar, mejor dicho subrayar, con la natural satisfacción, el hecho de que los notables escritores mencionados, Azorín, D'Ors y Cosío, al volver la vista a nuestro pasado intelectual se ocupan en admirar las mentalidades de Extremadura que desgraciadamente por acá se conocen sólo de oídas, y no siempre; porque este notabilísimo don Francisco Gregorio Salas, y no sonará a desconocido hasta en el propio Trujillo, bajo cuya jurisdicción se encuentra el pueblito que le vio nacer, como vio también los primeros días de la poetisa doña Luisa de Carvajal y Mendoza y los del extímico pintor Juan Labrador?

Y hecho constar este regocijo de que se vaya dando plaza a nuestros prestigios literarios en el recuento de los valores nacionales y este pesar de que por acá anden tan olvidados, nos vamos a permitir unas breves observaciones sobre los comentarios de Azorín.

No es la primera vez que el admirable escritor consagra algunas páginas de su impecable prosa al modestísimo y simpático clérigo extremeño que tan silenciosamente pasó su vida en su retiro de las Recogidas, de la calle de Hortaleza. Siempre lo trató con la simpatía que inspira su atrayente figura. No nos extraña, por tanto, que en el artículo a que hoy nos referimos prosiga el nuevo académico tributándole el homenaje de su admiración afectuosa. Lo que echamos de menos es que en el camino ahora seguido en sus observaciones, respecto a la tendencia de nuestro clérigo a «mantener el culto a lo español y castizo», vea en la misma línea a otros escritores «todos modestos, casi insignificantes», que «no han llegado al gran público», que encuentre, por ejemplo, en esa línea también a Alor de Fuentes, que vea en ellos la representación de la «antigua tradición española»—«color, desgaire vivo, libertad de expresión y formas, ansia de lo popular», esa tradición que tiene su más glorioso antecesor en Lope, y luego, en el siglo XVIII, su más notorio y simpático representante en don Eugenio Gerardo Lobo». Y en cambio no eche de ver que hubo por aquel tiempo otros dos escritores extremeños, y no por cierto de aquellos modestos e insignificantes, que no llegaron al gran público, sino de gran fama y renombre en su tiempo—que aún no se ha extinguido en absoluto, al menos entre la gente de cultura—, los cuales no cedieron a ninguno de éstos en lo de declararse paladines de la vieja tradición es-

pañola ante aquella corriente internacional, y sobre todo francesa, que ahogaba en España toda tentativa de resurgimiento del genio castizamente nacional.

¿No es raro que se omita o se olvide, tratando de este punto, las diatribas sostenidas por García de la Huerta y por don Juan Pablo Forner, en pro del genio nacional?

Fué aquel el caso más curioso que se ha dado en nuestra historia literaria. Dos paladines de la misma causa, acometidos fieramente como enemigos, cegados ambos por la intemperancia característica de su común psicología racial.

Pero Forner, en sus escritos doctrinales, y Huerta en su prosa y en sus poesías, ¿no fueron, en la intención y en la práctica, los más esforzados defensores de la tradición?

Es muy largo de contar, y por tanto no cabe en los límites de este artículo, el proceso de las inconsecuencias que en ambos se advierten, por la inevitable influencia del ambiente en la obra que realizan. Pero debe advertirse que ese mismo fenómeno se nota en don Francisco Gregorio Salas y en el propio Gerardo Lobo, que Azorín considera pontífice de esta mesnada.

Huerta escribe, como Gerardo Lobo, a la vieja usanza, romances y poesías sentimentales y festivas, con el desgaire vivo, color y libertad de expresión que tan acertadamente observa Azorín en Gerardo Lobo y en los modestos e insignificantes ingenios que acompañan a don Francisco Gregorio Salas; escribe además su Raquel al estilo sentimental y romántico del gran tiempo de nuestro teatro, aunque no se atreva a romper con las unidades famosas, y escribe la historia del teatro español para reivindicar su fama ante los de tractors, y sin embargo prescinde de Lope, y hasta llega en sus extravíos a romper lanzas contra Cervantes, cuando quieren sus adversarios apoyarse en su autoridad para combatirle.

Forner, por su parte, combate estos extravíos de Huerta, y lucha por la tradición literaria de España, haciendo a su vez obras a la moda francesa.

Pero en esta inconsecuencia incurre también Gerardo Lobo como todos los demás a que Azorín alude.

Y en cuanto a Alor de Fuentes ¿fué acaso más a la usanza española en desgaire vivo, color y libertad de expresión en prosa y en verso, que lo fué otro extremeño que se llamó Bartolomé José Gallardo?

Estamos enteramente de acuerdo con Azorín en cuanto dice de don Francisco Gregorio Salas, en todo lo que observa respecto a esos hombres modestos e insignificantes, a quienes llama Hijos de Gerardo Lobo, por plegarse a la tradición española; pero en ese punto, ni fueron estos todos ni fueron solos. Huerta, Forner, Gallardo—y si si mira a fondo su obra—, el propio Meléndez Valdés, fueron cuatro escritores, también extremeños como Salas, en quienes esa tradición encontró cultivadores entusiastas y resueltos defensores.

Nos halaga el hecho arriba apuntado de que los grandes escritores de hoy vayan consagrando su atención a la labor de los extremeños; pero no podemos menos de manifestar la pena que nos causa el hecho de que falte todavía tanto camino por recorrer para que se haga completa justicia al genio de Extremadura, apreciando en toda su extensión e importancia los quilates de sus merecimientos.

J. LOPEZ PRUDENCIO.

OTRO FOLLETIN

LAS DOS NIÑAS DESAPARECIDAS DE LA CALLE DEL SALITRE

(POR TELEFONO)

1, 22'30 h.

Este suceso no es como el otro de la calle Hilarión Eslava

La desaparición de las dos niñas domiciliadas en la calle del Salitre, número 11, de la que dimos cuenta ayer, continúa envuelta en el misterio.

Desde luego este suceso no tiene los mismos caracteres del referente a la desaparición de las tres niñas de la calle de Hilarión Eslava, de las cuales nada se ha podido poner en claro hasta ahora, pues se ha comprobado que estas dos niñas desaparecidas el pasado lunes, tenían preparada la fuga.

Trata de blancas

Por las investigaciones hechas desde el momento en que fué denunciada la desaparición, parece que es un caso de trata de blancas.

En la Dirección general de Seguridad se trabaja activamente para poner en claro este suceso.

Investigaciones policíacas

Esta mañana llegó a la Jefatura Superior de Policía el comisario del distrito del Hospital, que había sido llamado por el director general de Seguridad.

Sin duda en la entrevista recibió el mencionado comisario órdenes terminantes para que realizara determinadas diligencias, pues al medio día estuvo en la calle del Salitre e hizo varias investigaciones en la casa número 17 y en otras de la misma calle.

La desaparición de Antonia Alamo

En el número 11 de la calle del Salitre vive don Antonio Alamo con su esposa y dos hijos.

El pasado lunes la madre mandó a Antonia, que es una bellísima muchacha de trece años de edad, a un recado, y desde entonces no ha vuelto a saber de ella.

La desaparición de Amparo

Coincidiendo con la desaparición de Antonia se notó la falta de una muchacha de quince años, vecina y amiga de Antonia, llamada Amparo, con domicilio en el número 17 de dicha calle.

El padre de Amparo se llama José Hordiella y se dedica a la venta ambulante de telas.

Para ayudar a las necesidades de la casa, la mujer de José, que se llama Regina Villabanco, presta sus servicios como asistente en una casa de la calle de Hilarión Eslava.

Amparo tiene dos hermanitas menores.

En la Comisaría

El pasado lunes, don Antonio Alamo, alarmado por la tardanza de su hija Antonia, se presentó en la Comisaría del distrito, situada en la calle de los Tres Peces y denunció el caso.

En la Comisaría le dijeron:

—Seguramente serán cosas de chicos. Se habrá ido al cine. Búsquela y si no la encontrara usted venga luego a decirnoslo y la buscaremos nosotros.

De madrugada volvió el señor Alamo a presentarse en la Comisaría, denunciando que su hija no había vuelto a casa, ni habían dado resultado sus pesquisas.

A partir de este momento, los agentes de Vigilancia del distrito del Hospital comenzaron a trabajar, recorriendo los barrios bajos y realizando interrogatorios en las casas de mala nota, pues por determinadas investigaciones parece que pueden tener fundamento las sospechas de que se encuentran en una de esas casas.

Antonia era discota y desobediente, y por este motivo sus padres te-

nían que castigarla con frecuencia.

Aparece el «Chino»

Amparito tenía relaciones amorosas con un individuo conocido por el «Chino», encargado de unos columpios instalados en la plaza de Lavapiés.

El «Chino» fué detenido por la Policía y luego puesto en libertad.

La Policía, después de someterlo a un minucioso interrogatorio, adquirió la convicción de que es ajeno a la desaparición de la muchacha.

El «Chino» declaró que el lunes, entre once y doce de la mañana, vio a las dos amiguitas cerca de los columpios, pero que ni siquiera habló con ella, y que por la tarde no las vió.

Agregó que de la fuga sólo sabe las referencias que le han dado algunas vecinas.

Amparo iba a ingresar en un Colegio de religiosas

Amparo es muy traviesa y por esta causa, como ya se dijo, fué despedida del taller de la calle de Valverde, en que trabajaba, y en vista de ello la familia había dispuesto que ingresara en un Colegio de religiosas establecido en la calle de Ayalá.

El ingreso debía tener lugar el próximo día 7.

Amparo al saber esta decisión de sus padres no se mostró contrariada, sino que más parecía contenta.

Una amiga de Amparo

Amparo tenía amistad con una joven llamada Cecilia, que también vive en la calle del Salitre y es muy amiga de noviazgo.

Esta amistad data de hace dos meses y a ambas muchachas las han visto dos veces en el baile de la Acacia, en el puente de Vallecas.

Lo que dice un vecino

Los periodistas han comenzado a realizar trabajos de reportaje entre los vecinos de la calle del Salitre y han preguntado a varios de ellos.

Un vecino declaró que el lunes, de cuatro a cuatro y media de la tarde, vió a las dos muchachas en la puerta del cine Olimpia, que hablaban con un caballero de regular estatura, que vestía de abrigo claro, que le hizo entrega de un objeto que no pudo precursar qué era.

Las chicas, después de recibir el objeto, marcharon por la calle de Argumosa y el caballero partió en dirección contraria, y no vió más.

La madre de Amparito

Regina Villabanco, madre de Amparito, dice que ésta fué siempre una niña dócil y cariñosa.

Los domingos por la tarde iba a un Colegio religioso de la calle de Santa Isabel, donde recibía provechosa enseñanza.

Los días de trabajo iba al taller de la calle de Valverde, en donde era muy bien mirada por su laboriosidad.

Pero hace dos meses dió un cambio completo, volviéndose discota y traviesa.

Este cambio de carácter coincidió con el hecho de haber trabado amistad con una joven que presta sus servicios en el número 40 de la misma calle.

A partir de este momento entró en relaciones con el «Chino».

Estas relaciones le trastornaron por completo, hasta el extremo de que por ella la despidieron del taller de la calle de Valverde.

Amparito se reuina, además de con Cecilia, con otra muchacha llamada Carmen.

Ultimamente—sigue diciendo la madre—dije a mi hija que tratara de aprender bien el oficio para irse des-

pues a vivir a una casita que poseen unos tíos suyos en el pueblo de Colunga (Oviedo), pero como no hacía caso de las indicaciones mías y de las de su padre, decidimos hacer poco que ingresara en el Colegio de los Angeles Custodios, y con este objeto hablé con un canónigo a quien conocía, por haberle prestado servicios en su casa.

—¿Habrá anticipado la asistencia al Colegio, ingresando antes del día 7?—preguntó un periodista.

—No; no la hubieran admitido.

—¿Qué se llevó para fugarse?

—Ni siquiera se ha llevado la ropa nueva, ni alhajas u objetos pignora-

bles.

Hasta los zapatos que lleva son los de su hermana, no obstante tener ella unos nuevos.

Las amigas de Amparo

Amparo tiene dos amigas que, como se ha dicho, se llaman Carmen y Cecilia, de quince y diecisiete años, respectivamente.

Los periodistas preguntaron a Carmen y ésta dijo que no sospecha a dónde pueda haber ido su amiga.

Dijo también que la había visto el lunes por la tarde y que le dijo que sus padres habían decidido recluirla en un Colegio religioso el próximo día 7 y que ella pensaba adelantar el ingreso.

Carmen confirmó que conocía las relaciones de Amparo con el «Chico».

También preguntaron los periodistas a Cecilia, que se expresa con gran desparpajo.

Dijo que había ido dos veces con Amparo al baile de la Acacia, pero que no iba acompañada de muchachos.

Dijo que no la vió el lunes y que desconocía el propósito de su amiga de fugarse.

A otras preguntas que le hicieron contestó diciendo que no sabía nada.

Los periodistas sacaron la impresión de que Cecilia sabe algo más de lo que dice.

La madre de Antonia, enferma

La madre de Antonia, a causa de la impresión que ha sufrido, se encuentra enferma, habiendo tenido que guardar cama.

Antonia se llevó 10 pesetas que cogió de un bolso en que había 40 y un traje nuevo.

Los periodistas preguntaron a la madre si habría ido a Alicante a casa de la conocida artista Carmen Flores.

—No señor, contestó la madre, porque solo la conocieron cuando vivía en la calle Mayor, debido a que los porteros de la casa eran padrinos de Antonia.

Las han visto en la estación de Atocha

Un muchacho llamado Modesto Riancho, que vive en la calle Gobernador, que conoce a Antonia Alamo, ha dicho que vió a ésta en la estación de Atocha, llevando un maletín.

Los niños del Hospicio

Para el día de Reyes

La costumbre de enviar donativos y juguetes para los niños de los Asilos de la capital, se ha convertido en tradición.

Todos los años las personas caritativas de Badajoz y cuantos consideran un deber llevar un poco de ilusiones y de alegría a los niños recluidos en estos establecimientos, se prestan a enviar cantidades en metálico o lotes de juguetes.

Este año la fiesta del reparto de juguetes tendrá, como siempre, el carácter de una solemnidad. Nosotros, en nombre de estos niños que no tienen los dulces e íntimos placeres de los que viven estas horas tradicionales en su hogar, pedimos a todos nuestros lectores que no olviden el día 6 de enero, dedicándole a estos pequeños un recuerdo que les haga soñar unos días con los Reyes Magos, con esos buenos monarcas dadivosos que fuera de aquel recinto piensan en ellos, sueñan con ellos y vienen de tierras lejanas a traerles un poco de ilusión y de alegría.

Lector bondadoso, no lo deje usted para mañana.

TELEFONO DEL CORREO NUM 143

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

1, 22'30 h.

En la Presidencia.—Un té a los periodistas.—Declaraciones del marqués de Magaz

Como demostración del deseo de que tengan una feliz entrada de año los periodistas, éstos fueron obsequiados en la Presidencia con un té que les fué ofrecido por el presidente interino del Directorio señor marqués de Magaz.

También asistieron el general Vallespina, el oficial mayor de censura para la Prensa y el teniente coronel Rico.

Los periodistas hicieron durante la reunión varias preguntas al marqués de Magaz.

—¿Tiene usted nuevas noticias de Marruecos?

—Ni las tenemos ni las esperamos—respondió el Presidente—; allí se está actualmente en un período de reorganización y de tranquilidad.

—Aparte de la de Marruecos, ¿cuál es la cuestión que principalmente preocupa al Directorio?

—La evolución del Gobierno.

—Y del viaje del general Primo de Rivera, ¿qué nos dice usted?

—Lo único que puedo anunciarles es que Primo de Rivera tiene el propósito de realizarlo en seguida.

Después del marqués de Magaz comunicó que la recaudación del Tesoro en el mes de diciembre de 1924 había experimentado un aumento de ocho millones respecto a igual período de tiempo del año anterior.

Como un periodista solicitara que fuera levantado el castigo impuesto al periódico La Voz, el marqués de Magaz accedió a la petición, quedando, por tanto, reducida a dos

días la suspensión de tres, que fué decretada contra dicho diario.

Operaciones del Tesoro.—Reembolso

En la Presidencia facilitaron la siguiente nota oficial:

La emisión, de 1 de enero de 1924 de Obligaciones del Tesoro al 5 por 100 al plazo de un año por valor de 1.255.093.000 de pesetas se cubrió con el canje de Obligaciones de igual tipo de interés a dos años de plazo, emitidas en 1 de enero de 1922 por valor de 1.116.782.000 pesetas, y con el de Obligaciones al 4 por 100 a seis meses de plazo, emitidas en 1 de enero de 1923 por valor de 138.111.000, o sean, en total, 1.255.093.000.

Al reembolso se presentaron Obligaciones que ascienden a 72.470.000 pesetas.

En la renovación que por la mencionada cantidad de 1.255.093.000 pesetas se realizó ayer impuesta al tipo de 5 por 100, más una prima de amortización del 1 por 100 que se abonará al terminar los cuatro años de plazo, resulta que tan sólo se han presentado a reembolso 1.819.500 pesetas, siendo de advertir que el único dato que falta obtener es el de la Sucursal del Banco de España en Alcoy, cantidad que no ha de hacer variar en nada importante el cálculo establecido.

Marruecos.—Se han realizado operaciones para castigar a la cabila de Anyera.—Telegrama del Presidente

A las ocho de la noche comenzó la conferencia que con el alto Comisario habitualmente celebra el marqués de Magaz, asistiendo, además de éste, los generales Vallespina, Jordana y Ruiz del Portal.

A las nueve de la noche abandonó la Presidencia el marqués de Magaz, quedando todavía reunidos los demás generales mencionados.

Terminada la reunión se facilitó a la Prensa la siguiente nota:

El general Saro, con una fuerte columna, sigue operando a lo largo de la frontera con la zona internacional, a fin de asegurar la tranquilidad en la misma, en combinación con la columna Franco, que realiza operaciones de castigo en la cabila de Anyera.

Hoy se entabló un combate, del que resultó duramente castigado el enemigo.

La aviación sigue realizando sin descanso sus importantes servicios.

No hubo despacho

Esta mañana no despachó ningún vocal del Directorio con el Rey.

Tampoco despacharon con el marqués de Magaz los subsecretarios de los departamentos ministeriales.

Galleta «MARIA»

GRAN TRIUNFO DE LA CASA
ARTIACH
BILBAO

Reales órdenes

(POR TELEFONO)

2, 1'30 h.

La Gaceta publica una Real orden nombrando una comisión, presidida por el inspector general de Sanidad, para estudiar las normas y modos de introducir mejoras encaminadas a la expansión de la industria química nacional.

Otra disposición encaminada a estudiar los medios para evitar la epidemia de la difteria.

Y otra aplazando hasta la primavera de 1926 la celebración del Congreso de Protección a la infancia y a la maternidad.

TEATRO LOPEZ DE AVALA

¡¡GRANDIOSO EXITO!!

Las cinco maravillas

procedentes de los teatros Maravillas y Rómea, de Madrid, y formada por seis bellísimas señoritas.

Apuntes de revistas.—Modernísimos Sketchs.—Grandiosa presentación.—Vestuario de los más afamados modistos.—Repertorio original y selectísimo expreso para esta atracción.

Maestro director-concertador, G. MONREAL.

Maestro de baile, A. BECERRA.

Intermedios bailables, por ROSARIO CERVANTINA.

Primera «divette», estrella de «Las cinco maravillas», ADELITA ADRIAN.

Empezará cada sección con un programa selecto de películas.

TEATRO

Las cinco maravillas

Más de una vez hemos observado la psicología de nuestro público. En cada ciudad el público se manifiesta ante los espectáculos teatrales o simplemente de «varietés» de muy distinta manera. No olvidaremos nunca la impresión que nos hizo el público sevillano la primera vez que asistimos al estreno de una obra teatral, si mal no recordamos, en el teatro Cervantes. Se trataba de un auditorio ingenuo dispuesto a entusiasmarse con lo que cayera bueno, o a pasar en silencio cuanto no le impresionara. Y así observé con cierta admiración cómo aquel público andaluz aplaudía con vehemencia los chistes buenos del diálogo. Hasta entonces no había sentido aplaudir el mérito de los chistes graciosos en un teatro. Y he de confesar que me agradó tal espontaneidad.

En general es mucho más agradable, la actitud de los espectadores que asisten a un teatro dispuestos a divertirse, que aquellos otros que con cara de juez van fiscalizando las escenas y el diálogo con la intención de no dejarse engañar y decididos a protestar al menor pretexto.

En nuestra capital vamos al teatro en plan de críticos, en un estado de ánimo expectante e inquisitivo. Se nota siempre que asistimos a un número de «varietés» cuando no viene precedido de una gran fanfara o se trata de una actriz tan consagrada, se observa—decimos—cierta frialdad y desconfianza. Aunque sea bueno y nos agrade mucho, pocas veces nos entusiasmos, hasta el punto de aplaudir con vehemencia. Sobre todo los que ocupamos localidades de preferencia, tomamos con aire de severidad o de indiferencia, difícil de discernir, si el espectáculo nos gusta de verdad o nos aburrimos sencillamente. Adoptamos desde luego una postura cómoda; pero por lo impenetrable deja de transmitirse el afecto que inspiran los buenos artistas que bien merecen el calor de nuestros aplausos.

El debut de ayer

Las cinco maravillas que debutaron anoche, formado por otras tantas artistas que hasta ahora actuaron con gran éxito en Madrid, forman una agrupación de varietés digna de nuestro mayor entusiasmo. Hace mucho tiempo que no desfilaba por el escenario de López de Ayala un número de tanta atracción como éste. Y así lo demostró el público, que llenaba la sala. A pesar de esta innata indiferencia aplaudió las diversas canciones y bailes que, como decimos, gustaron extraordinariamente. La empresa ha demostrado un gran acierto al traer este espectáculo, pues será motivo para que desfile por López de Ayala todo el público de Badajoz. Se trata de un grupo de artistas que, además de atraer como mujeres, cantan y bailan con exquisito arte.

Gordillo

Sastre de señoras, caballeros y militares. Altas novedades en pañería. MELENDEZ VALDES, 13 BADAJOZ

Salchichería de Casildo

PLAZA DE LA SOLEDAD Gran matanza de cerdos el 4. Pavos, pollos y gallinas. Matanza diaria. Pavo, kilo, 450 pesetas. Queso cacereño, 7 pesetas kilo. Manchego, 6 idem.

DE SOCIEDAD

Viajeros

Ha salido para Fuente Ovejuna don Crisanto Díaz Fraile, industrial. —Vino de Albuquerque don Gabriel Mauricio, abogado. —En esta ciudad se encuentra desde hace varios días don Manuel Collado, médico. —Ha venido de Azuaga don Jaime Isla Camas, veterinario. —Ha regresado de su excursión por varios pueblos de la provincia don Manuel Saavedra Martínez, profesor de la Escuela Normal de esta ciudad e inspector de la Caja regional del Retiro obrero. —Ha permanecido en esta ciudad, acompañado de su joven y bella esposa, don Gerardo Gutiérrez Muñoz, industrial.

Petición de mano

En esta ciudad fué pedida ayer la mano de la bella señorita Emilia Melado Molano para el joven don Manuel Moratino Macias, jefe de cartería de la Sucursal del Banco Hispano Americano en Don Benito. Hicieron la petición los padres del novio, don Miguel Moratino y doña Herminia Macias. La boda quedó concertada para la primavera próxima. Por adelantado felicitamos a los futuros cónyuges.

Enferma

Se encuentra enferma la elegante señorita Quintina Aguila. Celebraremos su pronto restablecimiento.

DOCTORES GARCIA HERRERO. PIEL, VENEREO SIFILIS. Romero de Castilla, 6, pral.—BADAJOZ. TELÉFONO 587

JUEGA QUE TERMINA EN RIÑA

Un hombre herido de gravedad

Zafra.—Varios individuos se dedicaron en plan de juega a recorrer los establecimientos de bebidas del pueblo, yendo luego a dar con sus huesos a una casa de mala nota, en donde la juega se prolongó. Entre los alegres sujetos se encontraban Francisco Carrasco Rodríguez y Víctor Bernas Expósito, tabajeros de oficio. Ya a punto de retirarse se originó una discusión sobre quién había de satisfacer el importe del gasto que allí se había hecho. La discusión se agrió en forma tal, que los que antes eran incondicionales camaradas vinieron a las manos, generalizándose una guerra sin cuartel. Como es inevitable en tales cuestiones, salieron a relucir las armas y Víctor Bernas, blandiendo una navaja infirió a Carrasco una herida de ocho centímetros de extensión en el borde derecho de la terminación del esternón, de carácter grave. El autor de la agresión fué detenido.

NOVILLERO

se arrienda y los aprovechamientos de 814 fanegas en la dehesa de «Pezquerito». Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena De Gabriel, 3, Badajoz.

Fabrica de Embutidos

DE JOSE GARCIA MATA. Hoy martes matanza de cerdos. SE VENDEN máquinas sembradoras, arados y toda clase de enseres de labor. Informes, dehesa «El Bujo».

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

2, 1'30 h.

Suceso escandaloso

Granada.—Un auto en que iban don Francisco Cañada y su esposa doña María Jerez, fué asaltado por cuatro gitanos en la carretera, y después de robar al señor Cañada la cartera y cuantas cosas de valor llevaba encima, abusaron de la esposa. La Guardia civil, al tener conocimiento del hecho, procedió a realizar las investigaciones oportunas, que dieron como consecuencia la detención de los gitanos.

Accidente ferroviario

Málaga.—Cerca de la estación de Las Mellizas se desprendieron cuatro vagones de un tren, los cuales descendieron vertiginosamente hasta llegar a chocar con un mercancía. Los estragos causados en el material son de importancia. Han resultado heridos los guardafrenos y sobre todo Cristóbal Mercha y Francisco Castro, que se encuentran gravísimos, temiéndose que fallezcan. Sufrieron heridas menos graves Francisco Salado y Manuel Morón. De Málaga salió un tren de socorro para el lugar de la catástrofe.

Un minero mata de un tiro a un ingeniero ruso

Bilbao.—En la mina «La Asturiana», de la jurisdicción de Baracaldo y explotada por una compañía inglesa, el obrero Gregorio Penedo hizo un disparo contra el ingeniero director de la mina don Alejandro Walter, el cual quedó muerto en el acto. Después de consumado el crimen el agresor dijo a unos compañeros que se iba al pueblo de la Arboleda para despedirse de la vida. Y efectivamente, en el momento en que era perseguido por la Guardia civil para proceder a su detención, se suicidó. Se supone que el móvil del crimen fué el haberle reprendido por su mala conducta el ingeniero. Este era muy apreciado entre la clase obrera. Don Alejandro Walter era natural de Leningrado.

Atraco en plena tarde

Valencia.—En la calle de la Paz, esquina a la de Canalejas, dos individuos se abalanzaron sobre un hombre al que le aplicaron un puñetazo que contenía un narcótico. Le sustrajeron la cartera que contenía algunas cantidades en billetes. El atraco ocurrió a las cuatro de la tarde.

Corrimiento de tierra en Soller

Palma de Mallorca.—Numerosos propietarios, por el corrimiento de tierra en Soller, han visitado al Gobernador para pedirle que gestione una indemnización del Gobierno y que le sea dispensado el pago de las contribuciones.

Incendio

Almería.—En una casa de Cabo de Gata se produjo un incendio, haciendo explosión varios bidones de petróleo. Los daños materiales son importantes. Incendio en una fábrica de calzados. Alicante.—En Elda se produjo un incendio en una fábrica de calzados, habiendo quemado grandes cantidades de material. Contra unos arbitrios. Almería.—La Unión comercial acordó celebrar una asamblea para protestar contra el establecimiento de contribuciones sobre escarpates y letteros y acordó designar un representante para que se persone en el pleito contencioso administrativo que se interpone contra dichos acuerdos del Ayuntamiento.

Derrumbamiento de una techumbre

Sevilla.—En la calle de Alfarería se derrumbó la techumbre de una casa, cayendo entre los escombros la inquilina Teresa de la Torre, que resultó con diversas lesiones en el cuerpo. Dos niños de corta edad también resultaron lesionados.

Viruela

Sevilla.—En el pueblo de Marchena resultaron atacados de viruelas varios individuos que se decía iban a la recogida de aceite. Se han adoptado medidas de aislamiento y desinfección para evitar el contagio.

La conquista de Mallorca

Palma.—Se celebró con gran solemnidad la celebración de la conquista de Mallorca. A la fiesta religiosa sólo asistieron tres concejales.

Consejo de guerra

Palma de Mallorca.—Próximamente se celebrará un Consejo de guerra contra cuatro carabineros, procesados con motivo de la desaparición del vecino de Cornabu José Giner.

Los reos de Benagalbón

Málaga.—Las entidades de la localidad han enviado una comunicación al Directorio pidiéndole el indulto del resto de la pena que les falta cumplir a los reos de Benagalbón.

Recurso

Palma de Mallorca.—El abogado señor Mesanet ha recurrido contra la sentencia que le condena a arresto por la publicación de un suelto considerado injurioso para un oficial del Gobierno civil.

Descarrilamiento

Sevilla.—Cerca de la estación de Dos Hermanas descarriló el tren de Cádiz. No ocurrieron desgracias.

Batalla campal

Almería.—En la barriada de las Cuevas de los Medinas, Antonio y Manuel González riñeron con Francisco Forte, y después intervinieron las familias de ambos bandos, entablándose una batalla campal. Los contendientes fueron detenidos antes de que la riña tuviera consecuencias lamentables.

COMPRO y vendo muebles, J. Roas, Meléndez Valdés, 27 Teléfono 538

Gobierno civil

Los delegados gubernativos.—Las nuevas zonas

Ayer noche, al recibir el señor Losada a los periodistas, les habló de la nueva distribución en zonas en que, con arreglo a las recientes disposiciones dictadas por el Directorio, había dividido la provincia de su mando, en lo tocante a las delegaciones gubernativas. He aquí las zonas indicadas: 1.ª Comprende los partidos judiciales de Badajoz, Alburquerque y Olivenza, con un total de 17 Ayuntamientos. 2.ª Comprende los partidos de Mérida y Almodredalejo: total de Ayuntamientos, 38. 3.ª Zafra, Jerez de los Caballeros, Fregenal de la Sierra y Fuente de Cantos, con un total de 37 Ayuntamientos. 4.ª Don Benito, Llerena y Villanueva de la Serena, con 33 Ayuntamientos, y 5.ª Zona que comprende los partidos de Castuera, Puebla de Alcocer y Herrera del Duque, los cuales tienen 36 Ayuntamientos. El total de Ayuntamientos es el de 162, incluyendo entre ellos el de la capital de la provincia. La división en zonas se ha hecho—añadió el Gobernador—teniendo presente las vías de comunicación que unen a los partidos judiciales entre sí, para facilitar en lo posible sus relaciones, y además también se tomó en cuenta el número de Ayuntamientos que cada zona tiene y la importancia de los mismos, con lo cual la distribución es más equitativa. Todavía no fueron nombrados los nuevos delegados. El señor Losada manifestó a los informadores que tan sólo le falta para dar cumplimiento a cuanto se dispone en el Real decreto acerca de este punto, hacer la designación de cada uno de los cinco delegados que han de ponerse al frente de las zonas ya citadas; pero que, en su deseo de hacer una verdadera selección, ha preferido aplazar estos nombramientos para más adelante.

Tintorería Francesa. Se tñe toda clase de ropa. Limpieza a seco. Salmerón, 18 y 20.—Badajoz.

La publicidad en CORREO DE LA MAÑANA resulta eficazísima, porque es el diario de mayor circulación de Extremadura.

NOTICIAS DE MERIDA

En el sitio llamado «Mojones del Cuarto de la Jara», de este término, ha sido alcanzado por el carro que guiaba el joven de diecisiete años, natural de Villar del Rey, Angel Nevado Rivera, vecino actualmente de Montánchez, recibiendo un fuerte golpe en la cabeza con la rueda derecha del vehículo. Acompañado del guardia municipal Juan Ayuso, fué curado por el médico forense don Antonio Delgado de una herida sin importancia, afortunadamente.

Por la madre y hermano del novio ha sido pedida la mano de la simpática y hermosa señorita María de la Concepción Herrero Flores, hija de nuestro buen amigo don Gonzalo, conserje del Circulo Emeritense, para el joven fotógrafo don Pablo Gil. La boda ha quedado acordada para fecha próxima. Por adelantado le deseamos una próspera y continuada luna de miel.

Para festejar la entrada del nuevo año y comer con la alegría propia de los pocos años las doce reglamentarias uvas de la suerte, se celebró un magnífico baile en el Casino Emeritense con enorme concurrencia de familias de los señores socios, dispuestas a divertirse. A las once de la noche del antiguo año, ya era casi imposible danzar ni andar por el lujoso salón de baile; alegría, felicidad, entusiasmo, carriasueñas, una sociedad que disfruta despidiendo al año que pasa y recibiendo con regocijo uvas y champagne al que llega. Al terminar de dar las doce campanadas el reloj del Ayuntamiento, se desbordó el entusiasmo de todos; vivas, aplausos, Marcha Real, algazara enorme que duró largo rato y felicitaciones mutuas entre todas las distinguidas familias reunidas. A las tres de la madrugada se continuaba bailando con el mismo desseo que en el año pasado, sin cansancio ni ganas de que terminase tan agradable fiesta. Nosotros les deseamos muchas felicidades a todos. De intento hemos dejado para final hablar de las bellas señoritas allí reunidas, todavía mareados recordando la elegancia, hermosura desconcertante, descacharrante y dislocante de tanta belleza. Unos cuantos pollos provistos de su correspondiente camisa de fuerza han ocupado las habitaciones de pago en el Manicomio del Carmen, perfectamente atendidos por el administrador y amigo señor Mosquera, y otros en automóviles marcharon a reponer la neurastenia aguda, amorosa, a las reparadoras aguas del vecino pueblo de Alange. ¡Cosas de la juventud!

Ha sido pedida por don Francisco Rodríguez Ortega, agente comercial, y su elegante y distinguida señora doña Ana Alvarez Estévez, la mano de la genti y bella señorita Isabel Zapata Merino, para don Manuel Garfía, alto empleado de la casa comercial Morrison, de Huelva. Entre los novios se han cambiado valiosos regalos. La boda se celebrará en fecha próxima. Nuestro distinguido y apreciado amigo el culto abogado don Francisco Díez de Entre-Soto y Nogales, ha sido nombrado fiscal de este Juzgado municipal, no aceptando el cargo por incompatibilidad legal, habiéndose dado de alta para ejercer su carrera en el Colegio de Abogados de Badajoz. Muchos éxitos le deseamos al amigo don Francisco y numerosa clientela en su bufete.

En la mejor edad y cuando más necesario era para la educación de sus hijos, ha fallecido el honrado y laborioso industrial y amigo don Domingo Carrasco. A su esposa, hijos y demás familia, acompañamos en tan sensible pena y rogamos una oración a todos sus buenos amigos por el eterno descanso de su alma. El entierro, que ha sido una imponente manifestación de duelo, se ha celebrado hoy a las tres de la tarde.—Gargarsor, Enero, 1-925.

SI DESEA QUE SU NEGOCIO PROSPERE, ANUNCIÉSE EN «CORREO DE LA MAÑANA», PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA Y CUYA TIRADA SUPERA EN NÚMERO CONSIDERABLE A LOS DEMÁS DIARIOS DE LA CAPITAL.

SE VENDE un pequeño taller mecánico propio para garage. Hay torno último modelo, limadora, fragua portátil y demás. Prim, número 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

NOTICIAS

Royalty.—Anoche debutaron la pareja de bailes León González y la canzonetista Estrellita Castro. Ambos números fueron aplaudidos. Especialmente los primeros escucharon justos aplausos en cada una de las dos jotas, que bailaron con maestría. Madrinas de guerra.—Solicitan madrinas de guerra los soldados Luis Huerta Lipiz, de la Sección de Ingenieros pontoneros, destinado en río Lucus (Larache). Manuel Algún Fernández, de cazadores Tarifa. Sección de Ametralladoras, en Larache. Joaquín Suárez Atienza, sargento de Regulares indígenas de Melilla, número 2, primera compañía, tercer tabo, de guarnición en Melilla. Bibliografía.—Nociones de Gramática y Aritmética, por Manuel Palencia Martín. Libro útil para auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor. Limón, 8, segundo, Madrid.

La Alhambra, vinos finos. H. Cortés, 18. Bachillerato abreviado. Obiténesse en dos años en la Academia Central. Luna, 22. Madrid. Gran internado.

Congreso de Riegos en Barcelona

En el próximo mes de mayo se celebrará en Barcelona el IV Congreso nacional de Riegos, que viene a continuar la serie inaugurada en Zaragoza (1913) y continuada en Sevilla (1918) y Valencia (1921). A continuación damos los temas que han de ser objeto de estudio y deliberación, con los nombres de los ponentes encargados de preparar la discusión y proponer las conclusiones: «Registros de aprovechamientos de aguas públicas: su organización y eficacia», don Santiago de Riba, abogado y propietario. «Relaciones entre los aprovechamientos industriales y los regadíos», don Pedro M. González de Quijano, ingeniero de Caminos, profesor de la Escuela de Ingenieros de Caminos. «Bases para reglamentar el aprovechamiento de las aguas del canal de Aragón y Cataluña, solucionando las dificultades actuales», don Manuel Florensa y Farré, abogado, vocal de la Comunidad de Regantes del canal de Aragón y Cataluña. «Desarrollo progresivo de los cultivos en los nuevos regadíos, relacionado con los avances de la colonización», don Enrique Alcaraz Martínez, profesor de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, ex vocal de la Junta central de Colonización interior. «Comunidades de regantes: facilidades para su constitución y buen régimen», don José María Boix, propietario y catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona. «Inconvenientes que la distribución de la propiedad en las zonas regables ofrecen para que el agua pueda llegar a toda la superficie dominada», excelentísimo señor don Jorge Jordana, iniciador de los Congresos nacionales de Riegos, presidente del del de Zaragoza, presidente de la Junta Social de Riegos del Alto Aragón. «Fomento de los pequeños regadíos y su organización. Cuestiones jurídicas a que dan lugar y reglamentación para prevenirlos», don Carlos Roig y Rovira, propietario. Sobre todos estos temas pueden enviarse Memorias, notas y propuestas antes del 31 de enero a la comisión central de los Congresos nacionales de Riegos (calle de las Huertas, número 30, local de la Asociación de Ganaderos), o a Barcelona, al Instituto Agrícola de San Isidro, para que oportunamente puedan ser entregadas a los ponentes y ser por éstos tomadas en consideración.

EL PASO

BENEGAS. NUM. 16. Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo. Vinos blanco y tinto, 0'50 litro.

P. Gómez Muñoz

DENTISTA. PLAZA LA CONSTITUCION, 18. Consulta: De diez a dos. La correspondencia sobre amirios, suscripciones, trabajos de imprenta y otros análogos, debe ser dirigida al administrador.

Garage Alves

Queda abierto el nuevo local con servicio permanente de día y noche, lo mismo para venta de gasolina y aceites que para alquiler de coches. Teléfono núm. 119.

Automóviles «CITROEN»

Durante el año 1924, esta renombrada marca de coches ha obtenido 42 primeros premios y un premio de honor. En las carreras de gran fondo, en regularidad consumo, resistencia y elegancia, siempre imperó «CITROEN».

Representante exclusivo para esta provincia.

Miguel Aretio Romero

DEPOSITO Y VENTA.

Garage Plá.-MÉRIDA

Se admiten solicitudes para sub-agencias en cada cabeza de partido.

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

MENUDENCIAS

Olivenza. — Fueron denunciados los vecinos de esta localidad Laurencio Madera López y Rita Rosado García, ante el Juez municipal, por haber dejado en libertad unos cerdos de su propiedad, que causaron daños en una finca sembrada de cebada propiedad de su vecino Domingo Madera.

— Casas de Don Pedro. — Manuel Prayo, ganadero de la finca «Los Gargalejos», encontró en la mencionada heredad una caballería, que recogió.

Como no encontrara al propietario del animal, lo entregó al Alcalde, quien la conserva en depósito a disposición de la persona que acredite ser su dueño.

— Granja de Torrehermosa. — Un jornalero de esta vecindad hurtó de un encinar propiedad de don Pedro Gallardo Montero, una carga de leña.

Por este delito fué denunciado al Juez.

— Barcarrota. — Fué sorprendido arrancando raíces sin autorización, en la finca «Campo Gallego», de don Santos García Álvarez, Joaquín Hermosa González.

Este individuo fué denunciado a la autoridad judicial.

— Olivenza. — Ante el jefe de Obras públicas de la provincia fueron denunciados los vecinos de Barcarrota y Olivenza, respectivamente, Jacinto Serrano y Juan Macías Villar, por haberlos visto, al primero con dos carros de su propiedad y al segundo con uno, en el kilómetro 33 y 35 de la carretera de Alconchel infringiendo el artículo 29 del vigente reglamento de Policía y conservación de carreteras.

HARINERA EXTREMEÑA S. L.

Molino de Fuente Nueva. Se maquila en el acto de entrega de la mercancía.

Se vende harina de cebada a 44 pesetas los 100 kilos.

Robo en la estación del ferrocarril

San Vicente de Alcántara. — Hace unos días se descubrió un robo efectuado en el muelle de pequeña velocidad de la estación férrea de esta población.

Los cacos forzaron la puerta que da entrada al muelle citado y penetraron en su interior, llevándose varios bultos que en aquella dependencia se guardaban y que estaban consignados a varios industriales de esta plaza.

A pesar de que la Guardia civil busca activamente a los ladrones, éstos no han sido habidos todavía. No obstante, se sospecha de unos vendedores de quincalla, que por la fecha en que el robo se efectuó merodeaban por los alrededores de la estación.

EL SÓTANO

FÁBRICA DE GASOSAS. VENTA DE EMBUTIDOS Y TOCINOS DEL PAÍS

DOCTOR LOBATO, NUM. 9

Chorizo fresco, el kilo... 6 50 ptas.

Morcilla fresca, el kilo... 4 25 »

Morcilla añeja, el kilo... 4 00 »

Tocino fresco, el kilo... 3 80 »

Tocino añejo, el kilo... 4 00 »

Matanzas diarias; pidan notas de precios.

Comisaría de Vigilancia

Robo de unos pendientes

En la Comisaría de Vigilancia se presentó Manuel Beltrán Silva, jornalero, denunciando que de su casa le había sido robado un par de pendientes valorados en 70 pesetas.

También dijo el denunciante que al día siguiente al en que se había efectuado el robo, encontró las alhajas en el Monte de Piedad, en donde las había pignorado por 45 pesetas una niña de catorce años llamada Antonia Rodríguez, que vive en la calle Peñas.

El autor del robo no fué encontrado todavía, porque la niña no supo o no quiso decir quién le había entregado los pendientes para pignorarlos.

Obsequio de la Sociedad

NESTLE

Contra entrega de 25 etiquetas blancas

de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, que llevan nuestra marca de fábrica «EL NIDO»

SE REGALARÁ UNA MUÑECA

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, núm. 41. — Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA. — Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valdeiras para el canje son las BLANCAS, que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Antiguamente, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

de la historia de este pueblo, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

eczemas, herpes, erupciones niños, erisipela, granos, sarna, úlceras, sabañones, eccodidos, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la

POMADA ANTISEPTICA 19 Del Dr. M. S. Piqueras (Jaén) Venta Farmacias y Droguerías, a 1 25, 3 50 y 5 pesetas envase, según tamaño.

HOTEL DUNAITURRIA TELEFONO 29-49 M. PLAZA DEL ANGEL, 15 y 14-MADRID. PENSION DESDE 10 PTAS.

GRANJA DE TORREHERMOSA

Comentarios

La moralización de nuestros costumbres

La noticia recientemente publicada de este pueblo en este periódico respecto a un anciano beodo maltratado por un puñado de pequeños mozambetes y cuyo acto fué duramente reprobado por un joven explorador que sirvió luego de ayuda al pobre anciano, no fué transmitida a los lectores completamente, pues le faltó un detalle muy esencial: y es que el suceso acaeció junto a las puertas de una taberna, donde los muchachos maltratadores habían estado bebiendo y jugando a los naipes como unos hombres cualesquiera.

Tan importante es este nuevo detalle; tan digno de tomarse en consideración es, que solo por él hemos sentido la apremiante necesidad de escribir estos comentarios.

No vamos a llamarnos ahora extrañados de que a las puertas de una taberna haya ocurrido un caso de esta índole, pues generalmente es más propio que ocurra en estos sitios que no en los alrededores de una iglesia o de una escuela.

Tampoco nos puede asombrar en manera alguna que hayan sido unos chiquillos los que burlaran y maltrataran al anciano borracho, pues más de una vez hemos presenciado estos casos, aun delante de agentes del orden y cuanto más hicieron éstos, no fué reprimir a los desvergüenzados niños, sino entrar en la Cárcel al beodo y por escandalizar en la vía pública.

Nada de esto nos extraña ni nos asombra. Estamos, por desgracia, en este pueblo tan acostumbrados a ver estas cosas, que ya la repetición de ellas no nos produce sensación alguna.

Pero lo que sí nos extraña, lo que sí nos asombra, es que, si nos alborota hasta una extrema indignación, puedan hallarse jugando y bebiendo en una taberna, como unos hombres cualesquiera, estos niños de este pueblo. Porque esto no se ha visto nunca aquí hasta ahora ni jamás podía verse así en cualquier pueblo que diga ser medianamente civilizado.

Antiguamente, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

de la historia de este pueblo, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

de la historia de este pueblo, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

de la historia de este pueblo, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

Esto es lo que nos extraña, esto es lo que nos asombra, esto es lo que como buenos hijos de este pueblo nos produce una confusión que nos entristece y nos avergüenza.

¡Ah!, ¡si nuestros antepasados levantaran la cabeza! ¡Ah!, si aquellos cristianos caballeros de aquellos períodos

de la historia de este pueblo, cuando nuestro pueblo tenía fama de bruto y desordenado, jamás se vio tal desvergüenza. ¿Pues cómo ahora en que cada ciudadano granjeño es un modelo de rectitud y de cordura pueden acontecer tales cosas?

territos tiempos de nuestro pueblo levantarán la cabeza y vieran que en las más sucias tabernas, de las infinitas que existen, pululan a todas horas nutridos grupos de chavallillos que fuman y beben y hasta blasfeman como el más osado carretero!

¿Qué dirían de nosotros, qué dirían de esos padres despreocupados que tan escaso interés les sugiere el porvenir de sus hijos; qué dirían de estas generaciones actuales, que tolerando estas cosas van constituyendo poco a poco para el mañana una sociedad decrepita, una raza miserable educada en el vicio y en la barbarie?

Meditemos un instante sobre este caso, y veamos cuan perjudicial es para nuestro pueblo tolerando que estas cosas acontezcan.

Y porque tenemos la obligación de interesarnos por el bienestar de nuestra patria chica, demosnos prisa en extirpar de un solo golpe la costumbre adquirida en nuestro pueblo de frecuentar las tabernas los muchachos.

Todos sabemos que los niños de hoy han de ser los hombres del mañana. ¿Mas qué hombres habrán de ser éstos, si desde pequeños se están educando en la atmósfera viciosa y repugnante de una tabernucha nauseabunda?

El mal que esto origina, como puede observarse, es de todo punto gravísimo. Los remedios que existen, sin embargo, para evitarlo, no pueden ser más sencillos. Cualquiera de ellos es bueno para ponerlo en práctica.

Conque manos a la obra. A nuestras autoridades, a nuestros buenos ciudadanos granjeños, nos dirigimos. Que todos se unan fraternalmente para esta obra y que sigan siempre así para velar siempre por la próspera vida de nuestro pueblo, cuidando de la moralización de sus costumbres. Ninguna ocasión mejor que esta para empezar. ¿No se dice año nuevo, vida nueva? Pues empecemos. — V. Alvarado Pozo.

Enero 1-1925.

SE ARRIENDA

desde el 30 de septiembre de 1925 la renombrada dehesa «Los Camochos», término municipal de Cazalla de la Sierra, con hermoso encinado y buenos abrevaderos, inmejorable tierra de labor, a pasto, labor y fruto de bellotas. Para tratar con su dueño, en Azuaga, Joaquín Costa, 31, Agustín Jerez.

«LA MANOLITA», Nuevo taller de modista

Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciones de señora.

ECONOMIA, FINURA, DISTINCIÓN Donoso Cortés, 15, pral. — Badajoz (Antes Comedias)

ARMERIA

Justo García Escopetas Nacionales y Extranjeras

JABALI

Exclusiva en la provincia Artículos de Viaje y Sport

Cartuchería y Explosivos

Quiero evitaros una molestia. Mi hombre no presta dinero. —Ni yo lo admito a préstamo—reprocha Ben Hur, a quien la perspicacia del compañero arrancó una sonrisa.

Este levantó la cabeza y se puso un momento a reflexionar. —Cualquiera pensaría—dijo que el más rico mercader de Anticuquia vive en una casa digna de tanta riqueza; mas no es así. Si queréis encontrarlo de día, seguid el curso del río hasta llegar a aquel puente, allá abajo, en donde vive en una especie de construcción que parece contrfuerte de la muralla. Delante de la entrada hay un vasto desembarcadero, constantemente lleno de mercancías llegadas y a punto de partir. La flotilla que está allí anclada es suya. No podéis equivocaros.

—Recibid la expresión de mi agradecimiento. —La paz de nuestros padres os acompañe. —Y os acompañe a vos también. Y se separaron.

Dos fauques que cargaron con el equipaje de Ben Hur recibieron sus órdenes. —¡A la ciudadela!—exclamó. Estas señas parecían indicar que Ben Hur tenía relaciones militares.

Los grandes vías cruzándose en ángulo recto dividían la ciudad en cuarteles. Un curioso e inmenso edificio, denominado el Nirfeo, estaba a la entrada de la vía que se dirigía de Norte a Sur. Los fauques precedieron al juicio caminando e paso rápido. Aunque el recién llegado procedía de Roma, no pudo menos de maravillarse a la vista de la magnificencia de aquella vía. A un lado y otro se elevaban pa-

lacios, y por el centro extendíanse dobles columnatas de mármol, con divisiones especiales para el tránsito de peones, animales y carruajes; frondosos árboles y fuentes que manaban constantes, refrescaban el ambiente. Ben Hur no estaba en disposición de apreciar debidamente aquel espectáculo. La historia de Simónides le intranquilizaba. Llegado al Onfalo, monumento de cuatro arcadas anchas como las mismas vías, llenas de magníficos bajorrelieves y dedicado a sí mismo por epifanes, el octavo de los Seleucidas, cambió de pensamiento y dijo a los jaquines:

—No ire esta noche a la ciudadela; conducidme al Khan más próximo al puente que atraviesa la vía de Seleucia. La comitiva volvió sobre sus pasos y en breve se encontró Ben Hur en una mansión primitiva, si, pero de anchura estructura, situada a poca distancia del puente, el cual el viejo Simónides había establecido su morada.

Toda la noche la pasó Ben Hur tendido en la terraza, siempre agitado por el mismo pensamiento y diciéndose a sí a menudo: —Por fin, por fin tendré noticias de los míos, de mi madre, de mi pequeña Tirzah. Si ellas están aún en el mundo, yo sabré encontrarlas cueste lo que cueste.

CAPÍTULO III

El siguiente día, muy temprano, desafiando las hermosas vías de la ciudad, Ben Hur se encaminó a casa de Simónides. Después de haber traspuerto el arco de una torre aienada,

Información militar

Exámenes

Hoy serán examinados los cabos de complemento del regimiento de Gravelinas, para su ascenso a sargento, don Máximo Lobo Navascués y don José Torres Cabezas.

También sufrirá examen de Revalida el recluta acogido a los beneficios del capítulo XX Vicente Sánchez Gragera, perteneciente al regimiento antes citado.

Juicios contradictorios

Se ha dispuesto que sean abiertos los correspondientes juicios contradictorios, en depuración de los hechos, para la concesión de la cruz laureada de San Fernando a favor del que fué alférez del Tercio don Manuel López Hidalgo, y al del mismo empleo perteneciente al regimiento de la Constitución don Carlos Vila Campón.

También se ordenó la apertura de juicio contradictorio a favor del cabo del regimiento anteriormente citado David García Ortiz.

SALON «ROYALTY»

Hoy viernes 2 de enero. A las seis y cuarto y diez de la noche, grandioso éxito de la pareja de bailes internacionales

LOS LEON GONZALEZ y la cantante de aires regionales, ESTRELLITA CASTRO

El día 6: LA MADONA DE LAS ROSAS de don Jacinto Benavente.

Se apodera del continente y del contenido

Alange. — La industrial confitera de este pueblo Catalina Delgado Benítez, que habita en la calle de los Baños, se presentó en el cuartel de la Guardia civil denunciando que de su misma casa le habían robado una cajita de madera que contenía la para ella apreciable cantidad de 950 pesetas, caja que a su vez tenía guardada en un baúl.

No tenía sospecha alguna acerca de quien pudiera ser el autor del robo, pero dijo que tenía la seguridad que aquél se había cometido en un momento en que ella abandonó el interior de su vivienda para ir al patio de la misma.

En posesión de estos detalles, la Guardia civil comenzó sus indagaciones, las que dieron por resultado sospechar en una joven de dieciséis años.

Para afirmar estas sospechas se llevó a cabo un registro en casa de la joven. Este registro dió por resultado el hallazgo de la caja robada, la cual todavía estaba sin abrir y, por tanto, contenía dentro las 950 pesetas.

No negó la joven aludida ser ella la autora del robo, manifestando que en ocasión de ir a casa de la perjudicada, con objeto de comprar una tiraja de lata, encontró aquella sola y penetró en una habitación. Sobre un aparador vió una llave, tomóla y probó a abrir la cerradura de un baúl, la cual cedió.

En el interior del baúl estaba la caja, de la cual se apoderó, llevándosela a su casa sin que supiera lo que en ella se contenía.

La aprovechada joven fué detenida y puesta a disposición del Juez de instrucción del partido.

Arados morganianos a 65 pesetas

Rejas de acero a 3 pesetas. Formones de acero a 5 pesetas. Tejas de acero a 8 pesetas. Diversos sistemas de arados.

METALÚRGICA EXTREMEÑA

DE GUAREÑA

Necrología

Con verdadero sentimiento cogemos la pluma para dar una tristísima noticia que nos apena profundamente.

Dña Isabel Cabrera, esposa del culto médico de esta, don Cecilio López, ha muerto víctima de repidísima enfermedad en la plenitud de su vida, cuando en su dichoso y tranquilo hogar todo le sonreía.

Madre ejemplar, era una verdadera educadora de sus cinco hijos, que en el pueblo constituyen modelo de buena crianza, y dotada de profundas y arraigadas creencias, fué toda su vida un verdadero himno a la virtud.

Es irreparable su pérdida. Los que la conocimos, siempre la recordaremos con respetuoso afecto.

A su esposo e hijos enviamos desde estas columnas la expresión más sincera de nuestro pésame, y como sabemos su firme catolicismo, esperamos encontrarán en la religión los inagotables consuelos que Dios envía a sus predilectos.

Descanse en paz en la otra vida la que en ésta fué siempre tan buena y caritativa. — González Muñiz.

De interés pecuario

Tratamiento completo para la inmunización preventiva de los cerdos contra la peste, por el método simultáneo reforzado o suerovacunación con una inyección de suero y tres de virus.

Para cerdos de 40 a 60 días, 3'00 ptas. » » » 60 a 75 » 3'50 » » » » 75 a 90 » 4'00 » » » » 3 a 4 meses, 4'75 »

De esta edad en adelante el costo de la suerovacunación varía, según el peso de los cerdos.

Los cerdos, así tratados, adquieren una inmunidad firme y duradera para toda la vida. Don Ernesto López, veterinario. Ronda de Palmas, 2. Badajoz.

Los Santos de Maimona

Bautizo

Ha recibido las aguas del bautismo, a la que se le puso el nombre de Luisa, a la primogénita de nuestro amigo el alcalde de esta villa, don Ambrosio Martínez Martínez.

Fueron los padrinos los tíos de la criatura, don Emilio y la señorita Visitación Carrasco.

Después de la ceremonia religiosa se sirvió un espléndido lunch en el domicilio del señor Martínez.

Asistieron las señoritas siguientes: María, Julia y Fernanda Martínez, Pilar y María M. Anglés, María y Estrella Lama, Estrella, Lola, Granada y Visitación Carrasco, y los señores don Alejandro Martínez Martínez, don Alejandro y don Víctor Martínez, don José y don Adolfo Lama, don Joaquín Rodríguez, el alférez don Pedro Carrasco, don Manuel y don José María Carrasco González y don Luis de Rubiales Ortiz.

Reciban los padres de la criatura nuestra más sincera felicitación. — Corresponsal. Diciembre, 29, 924.

Folleto de CORREO DE LA MAÑANA

BEN HUR

NOVELA HISTÓRICA DE LOS TIEMPOS DE JESUCRISTO

POR LEWIS WALLACE

—Allá abajo, al Norte. Podéis ir hasta allí a caballo, si deseáis verlo, o mejor aún, embarcado, pues está unido al río por medio de un canal tributario. El bosquecillo de Dafne—añadió contestando a un tercer preguntante—fué comenzado y terminado por el mismo Apolo, quien lo prefirió al Olimpo. Quien va a él y lo contempla una vez, una sola, no se decide a abandonarlo. Hay un proverbio que nos lo explica: «Mejor es ser gusano y alimentarse de los morales de Dafne, que ser huésped de un rey».

—¿Entonces me aconsejáis que no vaya a él? —No; habéis de ir. Todos van: filósofos, cínicos, jóvenes alegres, mujeres y sacerdotes. Estoy tan seguro de que lo haréis, que me atrevo a daros un consejo. No os alojéis en la ciudad, pues perderíais el tiempo; id directamente a la aldea situada en los confines del bosquecillo. El camino conduce allí a través de un jardín y por entre fuentes aménimas. Las amantes del dios y la hija de Peneo lo palacio del gobernador, y fortaleza del mismo tiempo, contra la cual un ataque sordero, en sus recodos, encontraréis del pueblo resultaría tan inofensivo como un soplo del sircio.

Mientras los marineros comenzaban a amainar las velas, el israelita prorrumpió en estas palabras: —¡Atención! Los que odiáis el mar, y vosotros que habéis hecho votos, preparad vuestras maldiciones y vuestras plegarias. Aquel puente, allí abajo, sobre el cual pasa la vía que conduce a Seleucia, señala el límite de nuestra navegación. Aquí las naves descargan sus mercancías, que son después transportadas a lomo de camellos. Al otro lado del puente comienza la isla sobre la cual Calinro construyó su nueva ciudad, enlazándola a la antigua con cinco grandes viaductos tan sólidos, que ni los años, ni las inundaciones, ni los terremotos, han hecho en ellos mérito. En cuanto a la ciudad principal, amigos míos, bastará decir que el recuerdo de haberla visto será por toda nuestra vida una fuente de felicidad.

Acababa de hablar, cuando la nave, girando, se acercó lentamente al muelle, presentando su costado a los muros, y poniendo así de mayor relieve el admirable espectáculo que ofrecía el río en aquel punto. Finalmente, se echaron las amarras y se retiraron los remos: el viaje había terminado. Ben Hur fué en busca del israelita.

—Permitidme una palabra antes de separarme de vos. El israelita accedió con una leve inclinación. —La historia de nuestro mercader me ha infundido deseos de verlo. Se llama Simónides, ¿no es cierto? —Sí, y es israelita aunque sea griego su nombre.

—¿Dónde podré encontrarlo? El interrogado dirigió una mirada escrutadora antes de contestarle. Después dijo:

—Quiero evitaros una molestia. Mi hombre no presta dinero. —Ni yo lo admito a préstamo—reprocha Ben Hur, a quien la perspicacia del compañero arrancó una sonrisa.

Este levantó la cabeza y se puso un momento a reflexionar. —Cualquiera pensaría—dijo que el más rico mercader de Anticuquia vive en una casa digna de tanta riqueza; mas no es así. Si queréis encontrarlo de día, seguid el curso del río hasta llegar a aquel puente, allá abajo, en donde vive en una especie de construcción que parece contrfuerte de la muralla. Delante de la entrada hay un vasto desembarcadero, constantemente lleno de mercancías llegadas y a punto de partir. La flotilla que está allí anclada es suya. No podéis equivocaros.

—Recibid la expresión de mi agradecimiento. —La paz de nuestros padres os acompañe. —Y os acompañe a vos también. Y se separaron.

Dos fauques que cargaron con el equipaje de Ben Hur recibieron sus órdenes. —¡A la ciudadela!—exclamó. Estas señas parecían indicar que Ben Hur tenía relaciones militares.

Los grandes vías cruzándose en ángulo recto dividían la ciudad en cuarteles. Un curioso e inmenso edificio, denominado el Nirfeo, estaba a la entrada de la vía que se dirigía de Norte a Sur. Los fauques precedieron al juicio caminando e paso rápido. Aunque el recién llegado procedía de Roma, no pudo menos de maravillarse a la vista de la magnificencia de aquella vía. A un lado y otro se elevaban pa-

lacios, y por el centro extendíanse dobles columnatas de mármol, con divisiones especiales para el tránsito de peones, animales y carruajes; frondosos árboles y fuentes que manaban constantes, refrescaban el ambiente. Ben Hur no estaba en disposición de apreciar debidamente aquel espectáculo. La historia de Simónides le intranquilizaba. Llegado al Onfalo, monumento de cuatro arcadas anchas como las mismas vías, llenas de magníficos bajorrelieves y dedicado a sí mismo por epifanes, el octavo de los Seleucidas, cambió de pensamiento y dijo a los jaquines:

—No ire esta noche a la ciudadela; conducidme al Khan más próximo al puente que atraviesa la vía de Seleucia. La comitiva volvió sobre sus pasos y en breve se encontró Ben Hur en una mansión primitiva, si, pero de anchura estructura, situada a poca distancia del puente, el cual el viejo Simónides había establecido su morada.

Toda la noche la pasó Ben Hur tendido en la terraza, siempre agitado por el mismo pensamiento y diciéndose a sí a menudo: —Por fin, por fin tendré noticias de los míos, de mi madre, de mi pequeña Tirzah. Si ellas están aún en el mundo, yo sabré encontrarlas cueste lo que cueste.

CAPÍTULO III

El siguiente día, muy temprano, desafiando las hermosas vías de la ciudad, Ben Hur se encaminó a casa de Simónides. Después de haber traspuerto el arco de una torre aienada,

atravesó el muelle, y bordeando el río por entre una turba de trabajadores, llegó al puente Seleuco, donde se detuvo para dirigir una mirada en torno. Allí, adosada al puente, estaba la casa del mercader, que era una mole de piedra gris de paredes toscas, sin ningún estilo, y como dijo muy bien el viajero, formando en apariencia el contrfuerte de la muralla en que se apoyaba. Dos inmersos portales que se abrían en la fachada daban acceso al palacio. Algunos vanos, defendidos por fuertes rejas, hacían en la parte superior las veces de ventanas. De las hendiduras pendían hierbas y arbustos, mientras en otros sitios un musgo verdinegro cubría la hermosa piedra. Las puertas estaban abiertas, y por ellas fluía sin interrupción y atropelladamente la doble corriente del vasto comercio de Simónides.

Sobre el muelle se veían amontonadas las mercancías embaladas de modo vario, y grupos de esclavos, denudos hasta la cintura, desaparecían por entre ellos, atentos a su trabajo.

Debajo del puente veíase una flotilla de galeras, unas a punto de cargar, otras de descargar géneros. En cada mástil flotaba una bandera amarilla. Desde la flotilla al muelle, de nave a nave, los esclavos iban y venían ruidosamente. En la opuesta ribera del río a la cabeza del puente, salía del agua una muralla, por sobre la cual se divisaban las fantásticas cornisas y torrecillas del palacio imperial, que ocupaba completamente el área de la isla a que había aludido el israelita en su descripción. Mas por sugestivo que fuese el espectáculo, Ben Hur apenas le prestó atención. Absorbíale completamente el pensamiento de que había

atravesó el muelle, y bordeando el río por entre una turba de trabajadores, llegó al puente Seleuco, donde se detuvo para dirigir una mirada en torno. Allí, adosada al puente, estaba la casa del mercader, que era una mole de piedra gris de paredes toscas, sin ningún estilo, y como dijo muy bien el viajero, formando en apariencia el contrfuerte de la muralla en que se apoyaba. Dos inmersos portales que se abrían en la fachada daban acceso al palacio. Algunos vanos, defendidos por fuertes rejas, hacían en la parte superior las veces de ventanas. De las

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 2, 1'30 h.

Una salvajada

Un niño de nueve años llamado Manuel Alonso, vió a un individuo que, con una pistola, se adiestraba en el ejercicio del tiro al blanco.

El muchacho, viendo que erraba los disparos, se le acercó y le dijo: —Me parece que usted no hace blanco.

Y el hombre contestó: —¿Que no hago blanco? Ahora lo verás.

Y, seguidamente, disparó un tiro al chico.

El herido sufre las consecuencias de un balazo en el muslo, siendo su estado grave.

El hombre desapareció y hasta la fecha no ha podido ser detenido.

Futbol

El equipo suizo Zurich luchó con el equipo de Madrid.

Venció el primero por siete tantos contra tres.

En el Stadium se celebró un encuentro entre el equipo dinamarqués y el Athletic Club, venciendo aquél por cuatro tantos a cero.

Bolsa

Con motivo de la festividad del

día no hubo cotización oficial de Bolsa.

Fallecimiento del señor Rodríguez San Pedro

Se han recibido noticias de Gijón dando cuenta de que a las seis de la tarde ha fallecido el ex ministro señor Rodríguez San Pedro.

Mañana se instalará el cadáver en un salón del Ayuntamiento convertido en capilla ardiente.

Los restos mortales del señor Rodríguez San Pedro recibirán sepultura en el panteón que posee su familia en el pueblo de La Pedraja.

Procesamiento de un ingeniero

Las autoridades militares han decretado el procesamiento del ingeniero de Minas señor Ileras, por la publicación de un folleto titulado *La Democracia en 1924*.

El fiscal lo denunció, por considerar que en el folleto se infieren injurias al Gobierno actual.

Pésame del Rey

El Rey ha enviado un telegrama de pésame al marqués de Casaponte por el fallecimiento de su hijo.

También ha enviado el Monarca otro telegrama de pésame a la familia de la marquesa de Malcanedo.

Noticias de Barcelona

(POR TELEFONO)

2, 1'30 h.

El impuesto sobre rodaje

Barcelona.—El Gobernador dijo a los periodistas que había dirigido un telegrama circular a los secretarios de los alcaldes de los Ayuntamientos en que indebidamente se ha establecido el impuesto de rodajes para que suspendan el cobro, advirtiéndoles que en otro caso tendrán que devolver las cantidades que por tal concepto recaudan.

Amenazas de muerte

Barcelona.—Ha sido detenido y puesto a la disposición del Juzgado, Vicente Balaguer, por amenazar de muerte a Julia López.

Partido de futbol

Barcelona.—En el campo de las Cortes el equipo de Pragad de Ucher ganó al de Barcelona por un tanto a cero.

Chocolate Ducal

El mejor desayuno

Universalmente considerado como el más nutritivo y exquisito. ESPECIALIDAD NUMERO 8

Fábrica en Valencia del Ventoso

Bodegas de la plaza de San José, núm. 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

Fonda LA PARISIEN DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable durante su estancia en Madrid, no deje de ir a la fonda «La Parisiën».

La admirable situación al lado de la Puerta del Sol y las reformas hechas recientemente por su propietario y gerente don Leonardo Méndez, hacen de la fonda «La Parisiën» uno de los más cómodos y agradables de Madrid.

Entre las reformas hechas hay calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura, teléfonos interior y exterior, salón de piano y comedor, todas las mesas independientes, siendo la pensión completa de ocho pesetas hasta doce, según habitación.

Dirección: LA PARISIEN, MONTERA, 14 MADRID

Aceite de oliva

Superior se vende en casa de Gervas. SALMERON, 56. PRAL. Teléfono 251

CAMBIOS OFICIALES DE LISBOA

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 3.060 reis; el duro, 15.300; el escudo, 32'67 céntimos.

Estación meteorológica del Instituto General y Técnico de Badajoz

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

Table with 3 columns: 7 h., 15 h., 18 h. and rows for Barómetro en mm., Temperatura C., Humedad por 100., Viento Dirección, Fuerza (0 a 9), Lluvia (litros por metro cuadrado), Agua evaporada (id. id.), Estado del cielo, etc.

Una boda

Ayer unieron su suerte ante el altar del Sagrario de esta iglesia Cathedral los jóvenes maestros nacionales de Feria, señorita Isabel Salinero de los Santos y don Fernando Nieto Gómez.

Apadrinaron a los contrayentes sus hermanos, la bella señorita Carmen Nieto Gómez y don Eladio Salinero de los Santos.

Como testigos firmaron el acta matrimonial don Pedro Sánchez-Cortés Doncel y don Rafael Lara Quintana.

Después de la ceremonia religiosa, que tuvo lugar a las siete y media de la mañana en el lugar antes indicado, los nuevos esposos, acompañados de los invitados, se trasladaron a casa de los padres de la novia, en donde fueron espléndidamente obsequiados.

Después salió el nuevo matrimonio con dirección a varias capitales, en donde piensan pasar la luna de miel.

DROGUERIA

por mayor y menor. José Fernández González. Almendralejo.

DR. P. PIQUERO

OCULISTA MEDICO MILITAR Rambla, núm. 26—MERIDA

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DETENCION DE UN INDIVIDUO

Monterrubio.—En virtud de orden del juez de instrucción de Castuera fué detenido en este pueblo Pedro Barrate Prieto, sin oficio ni beneficio.

La orden de detención obedece al hecho de estar el citado individuo reclamado como presunto autor de una importante estafa.

La Guardia civil que lo tuvo lo condujo a la cabeza del partido judicial, en la Cárcel de cuyo pueblo quedó a disposición de la autoridad reclamante.

DOCTOR RAFAEL MARTINEZ MEDICO MILITAR ENFERMEDADES DE LA VISTA

Plaza la Constitución, 4, pral. Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

HIPOFOSFITOS SALUD

Con este poderoso vigorizador de la sangre, obtiene la niña una suma de glóbulos rojos que le permiten hacer frente a un sinnúmero de enfermedades y trastornos. La prueba es sencilla y el gasto modestísimo.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)

2, 1'30 h.

Parte oficial de ayer

El parte oficial facilitado en la madrugada de ayer, en la Presidencia, dice lo siguiente:

Zona Oriental.—Sin novedad. Zona Occidental.—Las fuerzas que operan en las nuevas líneas, para castigar los focos rebeldes, han seguido los movimientos, sin haber tenido novedad.

Parte oficial de hoy

Esta noche dijeron en la Presidencia que no se facilitaría a la Prensa parte oficial de Marruecos.

Más tarde se entregó, no obstante, el siguiente comunicado:

Zona Oriental.—Sin novedad. Zona Occidental.—(Se transcribe el telegrama del alto Comisario que en otro lugar publicamos.)

Fallecimiento de un teniente

Ha fallecido en Marruecos el teniente don Carlos Alvarez de Toledo, perteneciente al Arma de Caballería.

Era hijo del marqués de Casaponte.

El cadáver de un teniente

Mañana llegará a Madrid el cadáver del teniente de Artillería don Luis Bustamante, que falleció en una operación realizada en el Fondalillo del Aminh.

El Rey envió el pésame a la madre del finado, señora marquesa viuda de Villatorres.

La reorganización de las fuerzas en la zona Occidental

Tetuán.—Como consecuencia de la reorganización de los servicios, las oficinas comerciales se encargarán de abastecer los sectores correspondientes.

—Las cabillas serán sometidas a un riguroso régimen de vigilancia. —Se aumentan tres banderas del Tercio, que estarán mandadas por tenientes coroneles, y todos bajo la jefatura de un coronel.

Operaciones en Acázarseguir

Tetuán.—En el sector de Alcázarseguir, continúan las operaciones para restablecer el contacto con algunos puntos evacuados.

El viaje de Primo de Rivera

Tetuán.—El general Primo de Rivera realizará el viaje a Madrid una vez que se haya verificado las fiestas de entrega de la bandera a los Regulares.

La situación de la cabila de Anyera

Tetuán.—Con motivo de las últimas operaciones realizadas por nuestras tropas, se calculan 235 las bajas entre muertos y heridos que ha tenido la cabila de Anyera.

Por esta causa los anyerinos se reunieron y tomaron acuerdos tales como el de dirigir cartas a los de Beni Idir pidiéndole socorros de hombres y dinero, pues el hambre hace insostenible la situación.

Estas cartas fueron leídas en el zoco de Telaza, causando entre los indígenas honda impresión.

La columna de Franco

Tetuán.—La columna de Franco, que opera en Aídir para la imposición de castigos a los rebeldes de Anyera, se replegó a Ceuta después de realizar su cometido, verificando la retirada por la noche en medio del más perfecto orden.

En el Medik

Tetuán.—El general Primo de Rivera estuvo en el rincón del Medik dictando órdenes encaminadas a la reorganización de determinados servicios en dicho punto.

Abastecimiento

Tetuán.—Ha sido abastecida la posición de Medusa, sin novedad.

Tranquilidad en la zona Oriental

Melilla.—Durante las últimas veinticuatro horas no se ha registrado novedad alguna en el territorio de la zona Oriental.

Misas

Melilla.—Se dijeron misas en sufragio de las almas del teniente coronel Temprano, comandante Frías, tenientes Hidalgo, Salazar y Borbón, alféreces Jaqueto, Morales y otros, sargentos, clases, soldados y Regulares de Alhucemas que murieron en las últimas operaciones en cumplimiento de su deber.

Presidieron el acto los generales Sanjurjo, García Aldave, Fernández, Pérez Arjona y otras personalidades.

Una caída

Melilla.—En Tafersit se produjo contusiones a consecuencia de una caída el teniente coronel del regimiento de Africa, señor Argüelles.

Bombardeos aéreos

Melilla.—Las escuadrillas de aviación realizaron vuelos de reconocimiento sobre las posiciones de Llanes y otras próximas, arrojando bombas sobre concentraciones de enemigos.

Al realizar este servicio uno de los aparatos cayó violentamente a tierra y quedó destruido.

Los aviadores resultaron ilesos.

Donativos

Melilla.—El día de Reyes visitarán los campamentos de Dar Quebdani y Dar Drius los comisionados para distribuir entre las fuerzas los aguilales del soldado.

Fuerzas de Regulares

Melilla.—Han marchado a Tetuán fuerzas de Regulares al mando de un teniente.

Exceso de plantilla

Melilla.—Por exceso de plantilla se ha dispuesto que marchen a Cartagena los oficiales del regimiento del mismo nombre capitán Rinda, tenientes Hidalgo y Cernuda, y un alférez.

Donativos a los catalanes

Melilla.—Ha marchado a Ceuta don Francisco Casals, para hacer entrega de donativos a los soldados catalanes.

Distinción

Ceuta.—Ante el segundo escuadrón de fuerzas de Regulares, se verificó el acto de la entrega al herrador señor Pulgarín, de una pulsera de oro para la identificación, como recompensa al acto heroico que realizó no dejando abandonado el cadáver del teniente coronel Temprano, sino que por el contrario, con gran exposición de su vida lo recogió y lo llevó hasta el campamento.

Operaciones de las columnas de Góngora y Saro

Tetuán.—Terminó en Regaia la concentración de fuerzas para las nuevas operaciones que se realizarán en el límite de la zona internacional, para seguridad de la misma, y para la imposición de castigos a las cabillas rebeldes.

Las fuerzas se dividieron para operar en dos columnas, una al mando del coronel Góngora y otra al del general Saro, quien lleva además la dirección de los movimientos.

Las fuerzas ocuparon la posición de Kudia, que es un punto de gran valor estratégico.

La columna del general Saro avanzó por las pistas hacia Ho.s, en condiciones verdaderamente difíciles, por la gran cantidad de fango que había a consecuencia de las lluvias.

Dos escuadrillas de aviación volaron y arrojaron bombas sobre el poblado de Xerifa.

A las dos de la tarde llegó con pocas bajas, a Ingren Gredet, el general Saro.

Convoy enemigo

Tetuán.—Frente a Medusa fué sorprendido un convoy enemigo.

Hostilidad

Melilla.—El enemigo hostilizó el campamento de Regaia.

Boletín de suscripción Don... habitante en... calle... núm... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por... de... de 192...

ASAMBLEA DE VITICULTORES

La Unión de Viticultores de Levante continúa la celebración de la Asamblea que tanta expectación ha despertado entre la clase agrícola.

Las conclusiones acordadas sobre el tema segundo, son las siguientes:

Primera. Supresión total de los impuestos que gravan el vino a su entrada a las poblaciones y reforma de las leyes tributarias de la riqueza rústica.

Segunda. Que se tienda a nivelar los presupuestos generales de la nación para no tener que crear una deuda pública y que el ahorro nacional se dedique a intensificar la producción. Esta nivelación deberá conseguirse, por una parte, disminuyendo los gastos que no se traducen en aumento de la riqueza, y por otra, aumentando los impuestos directos y gravando los capitales inactivos; pero de ningún modo se aumentarán los impuestos indirectos que gravan las mercancías.

Tercera. Que se limite la protección arancelaria de que hoy disfrutan las industrias a límites prudentes, de tal modo, que no resulten una carga para los agricultores que consumen sus productos, sobre todo no sea una traba para concertar tratados de comercio con otras naciones.

Cuarta. Se acuerda realizar una estadística de la producción y venta de uva y vino, del precio de producción de ella y de los demás factores que en la viticultura intervienen, y, al mismo tiempo, el desarrollo de una labor cultural y práctica para perfeccionar el cultivo de la vid y elaboración de los vinos, y elevar el nivel social y económico del viticultor creando Sindicatos y Cooperativas, campos de experimentación, etcétera. El Estado debe contribuir a esta obra estableciendo y dotando bien las estaciones enológicas suprimidas.

NECROLOGIA

El día 24 del pasado mes de diciembre dejó de existir en la ciudad de Sevilla la distinguida y virtuosa señora doña María Teresa González, viuda de Montesión, y madre de don Justo Montesión.

La finada estaba emparentada con distinguidas familias de esta ciudad, motivo por el cual ha sido su muerte muy sentida en Badajoz.

A su ya citado hijo, a su hija política doña Herminia García y a don José García, comandante de la Guardia civil de esta Comandancia, hacemos expresión de nuestro más sentido pésame.

Casa Sabariego

FRENTE AL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL

Lomos en vela, el kilo. 14 00 ptas. Tocino fresco y añejo, el kilo 4 00 »

Chorizo superior, el kilo 8 00 » Morcilla superior, el kilo 5 00 »

Garbanzos riquísimos, el kilo 1 20 » Alubias exquisitas, el kilo 1 80 »

Manteca de cerdo, el kilo 4 00 » Tomates pelados, bote. 0 45 »

Pimientos morrones dulces, bote. 0 90 » Mantecados riquísimos, kilo 4 00 »

Anisado superior, litro. 2 00 » Bonito en aceite, lata. 2 25 »

Calamares en su tinta, lata. 2 25 » Salmón al natural, bote. 2 40 »

Riquísima manteca colocada de cerdo para tostadas, a 1'15 el cuarto de kilo.

Oficinas de CORREO DE LA MAÑANA Bravo Murillo, 3, 5 y 7. Teléfono número 143.

CORREO DE LA MAÑANA

En nuestros talleres tipográficos se confeccionan con toda rapidez, economía y delicadísimo esmero, cuantos trabajos relacionados con este ramo de la industria se nos confíen.

Entre la diversidad de aquéllos, podemos citar, para conocimiento de nuestros clientes, los siguientes:

Modelación de todas clases, Circulares, Cheques, Cartas de remesa, Avisos de giro, Memorandos, Facturas, Sobres, Menús, Esquela de defunción, Recordatorios, Participaciones de enlace, Idem de natalicio, Tarjetas de visita, Idem comerciales, Carnets para invitaciones a bailes de sociedad, Impresión de catálogos, Revistas, Libros, Folletos y toda clase de trabajos a una o varias tintas.

CORREO DE LA MAÑANA

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA Bravo Murillo, 3, 5 y 7. Badajoz

Table with columns for Pesetas and rows for Suscripciones (En Badajoz, Fuera de la capital, En Portugal), Anuncios (Linea del cuerpo, En las demás planas), Encajes (Para la edición de Badajoz, Para toda la edición), Esquelas (En 1.ª plana, Media plana, etc.), and Descuentos (Por un semestre, Por un año).

Los pagos son adelantados

AVICULTORES

Alimentar vuestras aves añadiendo a los amasijos sustancias ricas en PROTEINAS y FOSFATOS SIMILABLES, en la seguridad de que la puesta aumentará considerablemente.

Harina de carne, harina de huesos y harina de ostras, marca CESAR. Proteínas 51 por 100, grasas 25 por 100 y fosfatos 13 por 100. Estas son las materias que contribuirán a que vuestras aves os reporten pingües beneficios.

Un pequeño ensayo os convencerá

Fabricante: Francisco Carbajo. Ezcaray (Logroño). Concesionario exclusivo para Extremadura: Parque Avícola Nuestra Señora de la Piedad-BADAJOZ

Para pedidos, al gerente del Parque, don Paulino Travado Díaz. Ramón Albarrán, 22, principal, derecha, Badajoz.